11月号

東大成小合言葉 **みんなが笑顔の東大成小学校**











さいたま市立東大成小学校

令和6年10月31日

ホームページ:http://higashionari-e.saitama-city.ed.jp

Tel 663-3210 Fax 663-9883

心を潤す4つの言葉

校長 金子 健一

10月6日に植竹地区運動会が本校校庭にて開催されました。涼しくて運動に適したコンディションでした。参加された皆様、企画、運営、準備等をされた皆様、お疲れ様でした。

また、25,26日に校内音楽会(にじいろコンサート)を開催いたしました。それぞれの 学年がそれぞれのカラーを活かしながら歌うことができました。保護者の皆様、御観覧いただ きありがとうございました。

さて、本市では11月に「心を潤す4つの言葉」推進週間を設定しています。「心を潤す4つの言葉」とは、「おはようございます」「はい」「ありがとうございます」「ごめんなさい」のことで、これらの言葉を適切な場面において伝えあうことで、児童・教職員・保護者・地域の方々一人ひとりの心が通う学校や地域づくりを目指すことを目的としています。

毎朝、正門に立ち、養護教諭、警備員と3名で「おはようございます」と登校してくる児童 へあいさつをしていますが、自分からあいさつをしてくれる児童、こちらからのあいさつに対 してあいさつを返してくれる児童、言葉はなく会釈をする児童、目を合わせる児童、そのまま 素通りする児童と反応は様々です。

一方、朝の支度中の頃に、たんぽぽ学級や低学年を中心に教室をまわり、あいさつをすると 元気な声が返ってきます。この違いは何なのだろうといつも考えています。

おそらく子どもなりに自分の城(教室であったり、校舎内であったり、子どもによって認識 は様々だと考えられます)に入ったときは、心理的安全性を感じることなどから、あいさつや 返事がしやすいのではないかと推測します。

あいさつは集団生活において基本の第一歩です。お互いが気持ちよく生活するためには、あいさつや返事は欠かせないと考えます。これからも児童に話していきたいと思います。

その他、お礼や謝罪についても同様です。自分の気持ちを素直に相手に伝えることで、お礼 や謝罪の前よりもよい人間関係がお互いにつくれると理想的です。

現代は損得勘定やコストパフォーマンスばかりを求める傾向が見受けられますが、お互いの 心が通い合う関係をつくることは、それ以上に必要なのではないでしょうか。

ぜひ、地域ぐるみ、家族ぐるみで「心を潤す4つの言葉」の推進が図られればと思います。 御協力よろしくお願いいたします。

すくすくのびのび子どもの生活習慣向上キャンペーン 毎月19日は「早寝 早起き 朝ごはんデー」毎月23日はノーメディアデー」



11月【今月の生活目標】 本をたくさん読もう。

_			カ日保』 本でに い さい訳もり。
B	曜日	朝の時間	行事関係
1	金 A週	G・Sタイム	4年プラネタリウム学習
2	±		遊び場開放AM 土曜チャレンジ
3	日		遊び場開放AM 文化の日
4	月		振替休日
5	火 B週	全校読書	
6	水	児童集会	委員会 2年町探検 SSW来校日
7	木	C C活動 (1·3·6年た)	代表委員会
8	金	学級の時間	なかよし相談週間(~11月27日)
9	±		特別日課3時間(月曜日課) 11:30頃下校 学校公開日(2·3時間目) ぽんぽこまつり13:00~
10	日		
11	月 A週	学級の時間	4年西武ライオンズベースポールチャレンジ 放課後チャレンジ
12	火	学級の時間	小・中合同音楽会(5年3組) マ
13	水	学級の時間	クラブ 教育相談日 I ク SC・SSW来校日 ク 週
14	木	県民の日	学校閉庁日間
15	金	学級の時間	
16	土		遊び場開放AM
17	日		遊び場開放AM
18	月 B週	学級の時間	放課後チャレンジ
19	火	音楽朝会	さいたま市教育委員会指導訪問 通常日課 5 時間授業 全学年下校14:45 食育の日
20	水	学級の時間	普通日課6時間(4~6年クラブなし) SSW来校日
21	木		特別日課3時間(給食あり) 12:00頃下校 さいたま市研修大会
22	金	学級の時間	
23	土		勤労感謝の日 ノーメディアデー
24	日		
25	月 A週	学級の時間	
26	火	学級の時間	学校運営協議会 縦割り活動 SSW来校日
27	水	学級の時間	クラブ SC来校日
28	木	G・Sダイム	授業参観・懇談会(135年たんぽぽ) 歯科健診(135年)
29	金	G·S914	授業参観・懇談会(246年)
30	土		遊び場開放AM

SC…スクールカウンセラー SSW…スクールソーシャルワーカー

※10月の安全点検の結果、異常は認められませんでした。

【CC活動】11月7日(木)1年・3年・6年・たんぽぽ 本年度3回目のCC活動になります。

今回、6年生は学校の敷地の外側を2丁目自治会 の旗振りボランティアの方々を中心とした地域の皆 様と一緒に清掃します。

【授業参観・懇談会】11月28日(木)29日(金)

お子さんたちが頑張っている様子を是非見に来て いただければと思います。懇談会においては、2学 期の各学級の様子についてお伝えいたします。保護 者同士で懇談する時間も設けますので、是非御来校 ください。

【日課等の変更について】

11月19日(火)は、教育委員会指導訪問があり、 それに伴い、全学年通常日課5時間授業で14 時45分下校となります。

【プライマリーコンサート】9月30日(月)

日本フィルハーモニー交響楽団から5名 の演奏者を招き、金管五重奏の演奏を聴き ました。トランペット、ホルン、トロン ボーン、チューバの音色に皆聴き入ってい

ました。アンコール曲 の「ドレミの歌」演奏 時には、低学年児童が 自然と歌を口ずさむな ど、楽しい時間を過ご せたようです。



【給食試食会】10月2日(水)

1年生の保護者の方を対象に給食試食会 を実施しました。子ども達の給食準備の様 子や給食室での調理風景の録画を見たり、 給食を試食したりしました。

【未来くる先生特別授業】10月18日(金)

6年生を対象に未来くる先生特別授業が

実施されました。講師には、 オペラ歌手の川合真桜子様 坪井一真様、ピアニストの 追川結子様を迎え、素敵な 時間を過ごすことができま



した。将来の夢や、今自分に何ができるの かについて考えました。

【ブラックライトシアター】10月22日(火)

全学年を対象に、体育館で「スイミー」を 図書ボランティア「とちの木クラブ」の皆さ んが披露してくださいました。暗闇の中で、 ブラックライトの光を受けて浮かび上がるス イミーやその他のさかな達を見て、どの児童 も物語の世界に引き込まれているようでした。

【にじいろコンサート】10月25日(金)26日(土)

にじいろコンサートが開催され ました。初日は児童に各学年の発 表が披露されました。二日目は保 護者への披露となりました。

どの学年も素敵な発表でした。



【避難所運営訓練】10月19日(土)

チャレンジスクール児童も参加 しました。炊き出し訓練、段ボー ルベッド組み立て訓練、簡易トイ レ組み立て訓練など、様々な訓練 を行いました。

